

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL JUEVES 27 DE AGOSTO DE 1812.

*S. Rufo Ob. y m., S. Joseph de Culasanz y la transververacion  
de Sta. Teresa de Jesus.*

El Jubileo está en la iglesia de S. Lorenzo

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol á las 5 h. 30' y se pone á las 6 h. 30'. Debe señalarse el reloj al punto de mediodía 12 h. 1' 16". Es el 21 de la luna: sale á las 9 h. 43' noch. se pone 9 h. 48' mañ. del 28.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.*

Prim. alta á las 5 h. 21' madr. || Seg. alta á las 5 h. 48' tard.

Prim. baxa á las 11 h. 33' mañ. || Seg. baxa á las 12 h. 00' m. noch.

*Señor Diarista.*

Acabo de recibir una carta que sin duda el encargado de entregarla en mis manos la puso en el correo de esta ciudad de donde me fue transmitida; y aunque su fecha y firma parecen ser de Pequin, sospecho haberse escrito en otra parte, pero como no puedo inferir el autor, ni entender su contexto, la copio literalmente, y ruego á V. se sirva insertarla en su periódico, por si logro que algunos de los muchos ingenios que hay, tenga la bondad de descifrarla para mi inteligencia, y á fin de cumplir exáctamente el encargo que me hace el interesado. Dice así. =

Estimado amigo: aprovecho esta ocasion, que es muy ra-

ra en estas apartadas regiones, para escribirte despues de tan largo silencio. Este gran pueblo empieza á ver la deseada aurora de su felicidad. Las espesas nubes que empañaban el horizonte chino, se disipan con la velocidad del rayo. A las tetricas ideas que concibieron los amantes de la infeliz Europa, suceden los de la mas alagüeña y lisongera esperanza. No ocupa ya el terror los corazones de los que siempre han procedido con rectitud, y llorado sobre los males que no les era posible remediar. Verdad es que todos los que quisieron medrar prostituyendo á su desgraciada madre, se hallan en el dia en la mas cruel y espantosa desesperacion, sin que les sirva el tardío convencimiento de sus errores para otra cosa que para apresurar su bien merecida ruina. A pesar de los esfuerzos de la vana política, y del terrible temor que inspiran los encargados mandarines, sabemos que en las llanuras, como en el océano, se acredita el verdadero valor, y que las negras sombras huyen avergonzadas de la presencia del Sol por no poder subsistir donde luce este brillante astro. Este glorioso principio ha influido tanto en el justo sistema que adoptó la razon, que no dudamos experimentar las felices consecuencias que debemos esperar, baxo los auspicios del nuevo Confucio. La interesante noticia que anunció en énfasis, ha llenado á todos los fieles creyentes de la mas dulce alegria y del mas imponderable júbilo, que solo es dado conocer á los que suspiran en las horrorosas mazmorras de Africa; pero sin embargo, es nada en comparacion del inmenso placer que inundó nuestras almas al ver el sagrado sello que forjaron los venerables artifices de nuestra futura gloria. ¡Qué cincel tan diestro, exclamamos todos! ¡Qué perfiles tan bien acabados! ¡Qué liberalidad en los signos! ¡Qué eleccion en los caractéres! Honor y gloria á los dignos maestros de tan benéfica obra, prorrumpimos como entusiasmados; y sin ser capaces de contener las demostraciones expresivas de nuestra gratitud, devoramos con los ojos el bellissimo cuadro, y encomendamos á la memoria sus hermosas imágenes. En medio de la agradable efusion de nuestros corazones se acivará algun tanto el excesivo contento al considerar si acaso habrá hombres tan perversos, tan corrompidos y tan malvados, que intenten

borrar las divinas figuras que comprende, sacrificándolos al sórdido interes que los anima. Parece imposible que exista sobre la faz de la tierra monstruo tan horrendo que forme semejante idea; sin embargo, mucho temo que se multiplique el número de zoylos rabiosos en proporcion de la maligna clase de los que se consideran descontentos: unos porque pegados al viejo estilo, aborrecen quanto se opone á las pobrísimas ideas en que se educaron; y otros los mas detestables, porque habiendo manifestado sus pésimas intenciones en calificadas palabras y en conocidas obras, é intrigado hasta conseguir introducirse en la gran máquina, constituyéndose en cierto modo pequeños resortes de la accion, dexan criar orin que detiene su magestuosa marcha; pero estos que acaso prevalidos del disfraz que les proporcionó la interrupcion del comercio, logran y reciben el incienso que no merecen, luego que se derritan las nieves que encubren el terreno aparecerán como son, y no llevarán su descarado atrevimiento hasta presentarse en la grande plaza, en cuyos ángulos subsisten aun las estatuas que recuerdan sus hechos. ¡O quien pudiera designar para gobierno del que le desempeña á varios espurios, aunque no fuera mas que pintar el gigante por el dedo, para evitar las desgracias que pueden comprometer á los buenos hijos dignos de su madre! Las circunstancias me piden enviarte un catálogo con las descripciones competentes, que he formado en medio de mis penas y peligros, y que servirá algun dia para que la malicia, la perversidad y la intriga no triunfen del mérito y del P... Por ahora solo te ruego por la santa amistad que hemos jurado en otro tiempo, que quando encontres algunos de los sábios arquitectos que construyeron el magnífico edificio, templo sagrado de la felicidad, le saludes en mi nombre, profiriendo estas palabras. *“Dios te salve amigo de los hombres, y prospere tu preciosa vida para que experimentes y gozes los inapreciables beneficios que has preparado al género humano.”* Y que quando por el contrario te halles en presencia de los que resistieron á la voz universal y conspiraron en virtud de su interes particular á minar tan sumptuoso edificio, los desprecies en lo íntimo de tu corazon, y te separes de ellos para no ser contaminado

con los pestíferos halitos que exálan. Tambien te pido quan encarecidámente puedo, que por tu parte contribuyas sin perdonar trabajo alguno, á consolidar la respetable y magnífica obra, y pues careces de un poder coactivo para lograrlo en todas sus partes, emplea en todas ocasiones la palabra, y la pluma en su obsequio, y persigue con justo furor á las almas viles que se atreban á intentar su destruccion. Confieso que he sido demasiado difuso, pero me disculpa la justicia con que se exáltó mi imaginacion; en lo sucesivo me contendré en los límites que prescribe una carta, y no omitiré oportunidad para hablarte de tan importante materia. Concluyo con reiterarte mi encargo sobre que no tardaré en reconvenirte. Pequin 24 del mes xaptk año quinto del imperio de la razon. Tu constante amigo. = E. C. d. P. A.

Sr. Diarista: la he copiado fielmente sin añadir ni quitar una coma; ¡Ojalá que algun patriota (que son los que entienden estos misterios) quiera exponerme los que comprende, pues temo la reconvencion con que me amenaza el autor, aunque no le conozco.

Queda de V. siempre. = L. V. A.

### NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** Un joven de 24 años soltero solicita acomodarse en clase de ayuda de cámara ú otro qualquiera destino para dentro ó fuera de Cádiz; sabe peinar, afeitar y guisar, y lo que se ofrezca en el manejo de una casa, tiene personas de carácter que abonen su conducta: darán razon en la tienda de montañas, calle del Jardinillo, esquina á la de la Amargura.

**OTRO.** D. Marcial Nazar, escribano real del suprimido consejo y del de la Mesta, fugado de Valencia se ha presentado en esta plaza, y debiendo justificar su conducta política interin permaneció entre los enemigos, en esta real audiencia territorial, la persona que tenga que deponer en contra lo hará en el citado tribunal dentro de tercero dia.

**IMPRESA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES.**